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Stadtverwaltung Koblenz 
Ortsverwaltung Rübenach 
 
 

Niederschrift 

 

 
Über die öffentlich Ortsbeiratssitzung am Dienstag, 21.03.2017, 19:00 Uhr, in der Aula der 
Grundschule Rübenach, In der Klause1. 
 
Tagesordnung 

 
1. Mitteilungen 

 
2. Gehweg Anderbachstraße 

 Sachstandsinformation, Beratung und Beschlussfassung 

 
3. Verschiedenes 

 
Im Anschluss: Einwohnerfragen 
 
Anwesend unter dem Vorsitz des Ortsvorstehers Christian Franké sind die Mitglieder: 
 
-CDU-Fraktion   -SPD-Fraktion 

Egon Back    Karl-Heinz Behr 
Martin Monjour 
Klara Kameisis 
Thomas Roos 
 
Entschuldigt: Helmut Schuch, Reinhard Alsbach, Sarah Lipinski-Wasilewski, Monika Sauer 
Wolfgang Pelz. 
Anwesende Stadtratsmitglieder: Marion Lipinski-Naumann, Andreas Biebricher. 
Fritz Naumann wird zu einem späteren Zeitpunkt hinzukommen. 
 
Von der Verwaltung anwesend: Frau Gerhard, Frau Münch, Herr Breitbach, Herr Neuneier. 
 
Der OV eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 
Er stellt fest, dass form- und fristgerecht am 14.03.2017 per E-Mail eingeladen wurde. 
Eine Veröffentlichung in der Rhein-Zeitung fand nicht statt, da der Veranstaltungsort noch 
nicht geklärt war. 
Die Niederschrift der letzten Sitzung ist dem OBR am 22.02.2017 per E-Mail zugegangen. 
Der Ortsbeirat ist beschlussfähig. 
Es gibt keine Einwände gegen die Niederschrift. 
Es gibt keine Einwände zur Tagesordnung. 
Es gibt keine Anträge zur Tagesordnung 
 
Egon Back erinnert daran, dass in der Niederschrift vom 02.11.2016 als Sitzungsbeginn 10:00 
Uhr geschrieben stehe. Richtigerweise müsste es 19:00 Uhr heißen. 
Der Fehler wird handschriftlich in der entsprechenden Niederschrift korrigiert werden. 
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1. Mitteilungen 

 
Der OV stimmt zurzeit Termine für eine gemeinsame Ortsbeiratssitzung mit Grünflächen- 
und Ordnungsamt ab. 
 
Der neue Leiter des Tierheimes, Herr Hecht, habe bisher noch nicht auf eine Besuchsanfrage 
reagiert. 
 
Der OV dankt allen Beteiligten, insbesondere der Freiwilligen Feuerwehr, für einen 
erfolgreichen „Dreck weg Tag“. 
 
 
2, Gehweg Anderbachstraße 

 Sachstandsinformation, Beratung und Beschlussfassung 

 

Aus Befangenheitsgründen nimmt Thomas Roos (CDU) im Publikum platz und wird nicht 
mit abstimmen. 
 
Es wird festgestellt, dass der Ortsbeirat gem. § 39 Abs. 2 der Gemeindeordnung dennoch 
beschlussfähig ist. 
 
Frau Gerhardt erläutert, dass die Anderbachstraße als klassifizierte Landesstraße L125 mit ca. 
3000 Fahrzeugen pro 24h befahren würde. Derzeit sei die Straße im Randbereich nicht 
asphaltiert, es seien kein Gehweg und keine Ablaufrinne vorhanden. 
 

• An der Westseite der Anderbachstraße werde ein Gehweg, beginnend ab der 
Bahntrasse bis zum Anderbach, errichtet. Im Bereich des Baches sei zudem eine 
Verbreiterung der Bachrohre nötig. 

• Der Antrag zur wasserrechtlichen Genehmigung liege der SGD Nord bereits vor. 
• Die Breite des geplanten Gehweges betrage 2,00 m, in Teilbereichen 1,80 m. Die 

Entwässerung werde über die westliche Seite geregelt. An einzelnen 
sicherheitstechnisch geprüften Stellen werde es Bordsteinabsenkungen geben um eine 
Barrierefreiheit zu erreichen. 

• An der östlichen Seite der Anderbachstraße würden nur die allgemeinen 
Unterhaltungsmaßnahmen durchgeführt, um einen geordneten Zustand zu erhalten. 
Die Straßenbeleuchtung erfolge regelkonform.  

• Die benötigte Anzahl der Leuchten werde noch berechnet.  
• Durch alternierendes Parken wolle man das Tempo aus dem Verkehr nehmen. 

 
Die Verwaltung plane für den 24.04.2017, 18:00 Uhr eine Anwohnerversammlung in der 
Grundschule Rübenach durchzuführen. 
 
Wenn möglich, solle noch vor den Sommerferien in den Stadtgremien der Beschluss erfolgen. 
Frau Gerhardt teilt noch mit, dass die Anwohner beidseitig Beitragspflichtig seien. 
 
An dieser Stelle öffnet der OV die Sitzung für Fragen aus der Öffentlichkeit. 
 
Auf Nachfrage über die Höhe der Beiträge verweist Frau Gerhardt auf die Fachabteilung; nur 
diese könne die Beitragshöhe nach genauen Berechnungen bekannt geben. 
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Es wird allgemein bedauert, dass aus Kostengründen nur der westliche Bereich der 
Anderbachstraße hergerichtet werden könne und für den östlichen Teil nur eine 
Straßenangleichung erfolge. Bedenken werden auch dahingehend geäußert, dass die Straße 
durch den Bürgersteig sehr eng werde und die Fahrzeuge eventuell auf Privatgelände 
ausweichen würden. 
 
Herr Breitbach bekräftigt, dass die Regelbreite gewährleistet sei. Deshalb sei schließlich der 
Grunderwerb getätigt worden, damit sich der neue Gehweg seitlich an die Straße anschließe. 
 
In Bezug auf die Querungsstellen wird auf die Unübersichtlichkeit der Lambertstraße im 
betreffenden  Bereich hingewiesen.  
 
Auch hier bekräftigt Herr Breitbach, dass diese Stellen auf Sichtmöglichkeit geprüft worden 
seien. 
 
Der OV kehrt zur Tagesordnung zurück und führt die Sitzung fort. 
 
Er bedankt sich bei Frau Gerhardt und Herrn Breitbach für ihre Ausführungen und formuliert 
folgenden Beschluss: 
 
Der OBR Rübenach stimmt der vorgestellten Planung „Errichtung Gehweg Anderbach“ zu. 
Als weiterer Schritt solle die von der Verwaltung geplante Anwohnerversammlung folgen.  
 
Abstimmung: Einstimmig angenommen. 
 
Thomas Roos nimmt im Anschluss an die Abstimmung wieder seinen Platz im OBR ein. 
 
 
3. Verschiedenes 

 
Der OV informiert über zwei Termine: 
 
Am Dienstag, 28.03.2017, um 19:00 Uhr, findet eine Info über die Baumaßnahme in der 
Grabenstraße, durchgeführt von Herrn Wegener vom Amt für Stadtentwässerung, in der Aula 
der Grundschule Rübenach statt. 
 
Am Mittwoch, 29.03.2017, um 18:00 Uhr, findet eine Info über die VEP durch Herrn Schwab 
vom Amt für Stadtentwicklung, in der Hans-Zulliger-Schule, Brenderweg 23 statt. 
 
Klara Kameisis (CDU) weist auf die völlig verwilderte Grünfläche am Fußballplatz hin. Auch 
der Bachlauf in der Grünwies müsse dringend zurück geschnitten werden. 
 
Diese Punkte, so der OV, habe er für sein Treffen mit dem Grünflächenamt bereits auf seiner 
List stehen. 
 
Von Seiten des OBR gibt es keine weiteren Meldungen mehr. 
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Einwohnerfragen: 

 
Es wird allgemein angemerkt, dass sich der „Dreck weg Tag“ für Rübenach positiv 
bemerkbar mache. Allerdings sei es schade, dass so wenige Orts- und Vereinsvertreter vor Ort 
gewesen seien. 
 
Es wird von Seiten des OBR darauf hingewiesen, dass einige Mitglieder, die lange Jahre aktiv 
mitgemacht hätten, mittlerweile aus gesundheitlichen Gründen darauf verzichten müssten. 
 
Es gibt keine weiteren Fragen. 
Die Sitzung endet um 19:55 Uhr 
 
 
Christian Franké       Anne Reif 
Ortsvorsteher        Protokoll 


